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Création du concept Free Go 

Le concept des Free Go a démarré lorsque la présidente actuelle, Marilyn Béguin, a joué à un jeu de 

carte permettant de sortir de sa zone de confort. Ayant tiré une carte lui demandant d’amener un 

repas à une personne sans domicile fixe, Marilyn a investigué afin d’honorer cette carte. Elle eut 

contact avec l’association LAC, situé à La Chaux-de-Fonds. 

Après en avoir discuté autour d’elle du geste qu’elle avait fait, l’actuelle vice-présidente, Mélanie 

Roselli, s’est permis d’en discuter avec elle en lui demandant si cela existait dans le bas du canton de 

Neuchâtel. Marilyn lui a répondu par la négative. Dès lors, elles se sont dit qu’il fallait y remédier. C’est 

ainsi que la mise en place de l’association s’est faite et nous avons pu démarrer l’idée des Free Go. 

Création du comité 

Le comité de l’association Free Go a été constitué le 22 janvier 2019 lors d’une séance extraordinaire. 

Ainsi, nous avons pu compter sur le soutien de : 

- Marilyn Béguin, présidente 

- Mélanie Roselli, vice-présidente 

- Nataly Baudin, secrétaire 

- Melody Rebetez, trésorière 

- Samara Béguin, responsable réseaux-sociaux 

- Dominique Gollub, responsable communication et partenariat 

- Sophie Loriso, responsable bénévoles 

- Marina Jaccard, responsable des dons 

- Natacha Gentilini, responsable visuel et marketing 

Les statuts ont été notifiés lors de cette séance, mais il a fallu quelques mois afin d’avoir les statuts 

soigneusement complété et signés.  

La secrétaire a mis en place l’auto-contrôle et a pris les premiers contacts avec le SCAV. La validation 

de cet auto-contrôle a suivi. 

Dans la foulée, Marilyn Béguin et Melody Rebetez ont créé le site web de l’association. 

Inauguration du 1er Free Go 

Notre premier Free Go a été inauguré le 22 juin 2019. Il s’agit du Free Go du Landeron, situé à la 

Citadelle 5, dans l’atelier Le Loupiot appartenant à Mélanie Roselli.  

Nous avons organisé un apéritif à l’atelier puis un repas au CAP au Landeron. Nous avons dû créer cet 

évènement sur inscription afin d’être dans les normes du SCAV (service de la consommation et des 

affaires vétérinaires). Cela nous a également permis d’évaluer la quantité de nourriture à faire. Cette 

journée a durée de 10h30 à 17h00. 

Malheureusement, l’objectif financier que nous nous étions fixés n’a pas été atteint. Nombreuses 

personnes inscrites ne se sont pas manifestées. Cependant, l’ambiance a été au rendez-vous car 

plusieurs animations ont agrémenté cette journée : prestation de breakdance (école Groove), musique 

de l’artiste Maki, grimage pour enfants de Belen et show privé de MC Roger. Cette journée a été tourné 

vers le partage, la sympathie et a permis de nous faire connaître. 
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Un deuxième Free Go…et du changement 

Dans la foulée, un deuxième Free Go a fait son apparition : celui de Cortaillod. Initialement installé à 

la boutique Petite Perle (Courtils 4, 2016 Cortaillod), il s’est retrouvé, quelques mois après, dans institut 

d’esthétique (appelé Esthéticana) se situant dans le bas du village.  Ana Paula Da Silva, la responsable 

de cet institut, n’a pas hésité à nous laisser une place à l’entrée de son institut. 

Ce changement a permis d’accueillir plus de monde, du fait que le Free Go se trouve directement à 

l’entrée. Les personnes se sentent également moins obligés d’acheter quelques chose. L’emplacement 

est discret. 

Création de partenariats 

Boulangeries et épiceries 
Notre tout premier partenariat est la boulangerie Conrad afin d’alimenter le Free Go du Landeron. Dès 

l’ouverture du Free Go de Cortaillod, nous avons compté sur la boulangerie de la Dîme pour augmenter 

le contenu. Malheureusement, en fin d’année, elle nous a annoncé que la récolte pouvait se faire 

uniquement les vendredi soir. 

Lors de l’ouverture du Free Go de Cortaillod, nous avons souhaité avoir des partenaires aux alentours. 

C’est ainsi que la boulangerie Mendes Ferreira, à Bevaix, a accepté de nous donner leurs invendus. 

Chose encore plus apprécié, des spécialités portugaises ont pris place dans nos Free Go. 

Nous avons approché le Café+1 et avons bénéficier de leurs invendus. Malheureusement, nous nous 

sommes rendu compte que nos valeurs divergent. Ce qui a engendré un arrêt rapide de ce partenariat. 

En étant toujours à la recherche d’autres partenariats, nous avons proposé à Couleurs café de 

récupérer ses invendus. Il a répondu par l’affirmative. 

Lors de la mise en place de l’atelier d’halloween, nous nous sommes tournés auprès de Bangomarkt, 

une épicerie spécialiste de citrouilles. La présidente en a profité pour faire une demande de 

partenariat. Le responsable a été tout à fait d’accord. 

Et finalement, le dernier partenariat de l’année a se concrétisé est Label Bleu. Quelques samedi par 

mois, il nous est possible de venir chercher leurs invendus de la semaine et notamment leurs fruits et 

légumes. Grâce à eux, nous pouvons varier les produits de nos Free Go.  

Parascolaires et crèches 
Dans notre quête de récolter le surplus de nourriture des parascolaires et crèches, nous nous sommes 

affiliés à la cuisine communale de Corcelles-Cormondrèche. Celle-ci nous prêter gracieusement sa 

machine sous-vide ainsi que sa cellule de refroidissement pour que les restes alimentaires soient 

traités dans les règles de l’art et selon les recommandations du SCAV. Nous avons dans l’idée de 

pouvoir acquérir une cellule de refroidissement ainsi qu’une machine sous-vide en récoltant des dons. 
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Futures collaborations 

Récolte de nourriture 
Nous avons été contactés par le responsable de La Perche Loë qui souhaite nous donner des prototypes 

de plats à base de poissons. Sans hésiter, nous avons saisis l’opportunité de pouvoir fournir du poissons 

gratuitement aux personnes dans le besoin. Cette personne viendra déposer elles-mêmes dans les 

Free Go, car elle connait très bien les mesures du SCAV. Nous attendons impatiemment son premier 

dépôt. 

Eat Eco, un restaurant à Neuchâtel, nous a demandé si nous étions intéressés à récupérer des pommes 

de terre. Une chose entrainant une autre, cette personne nous a également demandé si nous 

récoltions des plats chauds. Malheureusement, n’ayant pas notre propre cellule de refroidissement, il 

est impossible pour nous de répondre positivement. 

Emplacements 
Après discussion avec des amis, la présidente a pris contact avec la propriétaire de la boulangerie Tea-

Room Au Village à Savagnier. Elle remplira également le Free Go avec ses invendus. Nous nous 

réjouissons de voir l’évolution de ce Free Go au Val-de-Ruz. 

A la suite d’une publication pour une recherche d’emplacement, une personne nous a contacté par 

notre page Facebook. Elle nous a mentionné qu’il y aurait un nouvel atelier à Bôle dont le partage est 

la mission et qu’elle était d’accord d’y installer un Free Go. Cet emplacement sera idéal pour décharger 

certains membres du comité. Actuellement, la présidente et la vice-présidente ouvrent le Free Go chez 

elles pour la distribution de pain. 

Réflexion 

Dès la création de l’association, nous avions mis en place un service social comme Caritas en limitant 

notre offre aux personnes ayant un budget en-dessous de 4'000 CHF brut. Voyant qu’il nous était 

impossible de l’appliquer avec notre concept et notre logistique, le comité a décidé à l’unanimité de 

lever cette limite. De plus, nos valeurs font que nous ne souhaitions pas mettre une étiquette aux gens. 

Les médias et nous 

Durant cette première année, l’association Free Go a été contacté par plusieurs médias, notamment : 

Canal Alpha, Arc Info, Bulcom, Littoral Région, RTN et Le courrier. Que ce soit pour présenter 

l’association ou l’ouverture des nouveaux Free Go, ces médias nous ont aidé à nous faire connaître 

dans la région et au-delà. De plus, Littoral Région a mentionné notre aide aux habitants de Dombresson 

et Villiers, touchés par des inondations. Nous leurs avons apporté de la nourriture (pains, légumes, 

etc.). 

La responsable des réseaux sociaux et la présidente nous permettent d’être active dans notre 

communication. Elles n’hésitent pas à poster sur Facebook des photos des réfrigérateurs, les heures 

ouvertures, des diverses informations, des remerciements, etc. Nous interagissons beaucoup avec la 

communauté qui nous suit et nous les remercions bien souvent. Certaines personnes sont même 

devenues bénévoles. L’association est également présente sur Instagram, Twitter et Linkedin. Grâce à 

ces réseaux sociaux, nous nous ouvrons à d’autres horizons et notre visibilité est plus large. 



 
4 / 4 

Récoltes de fonds 

Dans le but de récolter des fonds, la vice-présidente a organisé dans son local au Landeron un atelier 

Halloween pour les enfants. Tous les dons fait durant cette après-midi ont été reversé au nom de 

l’association.  

Nous avons aussi profité de la période de Noel pour tenir un stand au marché de Noel de Boudry. Les 

membres du comité ont confectionné du vin chaud, du thé chaud, des caramels, des bombes de bains 

et une soupe de courge. Nous avons même eu des produits fabriqués par l’institut Esthéticana afin que 

nous puissions récolter de l’argent. 

Ce marché a été l’occasion de pouvoir se faire connaître sur le ce côté du littoral. Nous avons récolté 

une joli somme afin de rembourser les membres du comité qui ont mis de leur poche tout au long de 

l’année. Nous sommes prêtes à refaire cette expérience en 2020. 

Cette année a été agrémenté par notre premier don d’entreprise, celui de Rollomatic. En contre-partie, 

nous leur avons offert une visibilité sur notre site web et réseaux sociaux. 

Membres du comité 

Le comité Free Go a subi divers changements durant cette année. 

Démission 
Les premiers mois qui ont suivis la création de l’association, nous avons vu partir Dominique, Sophie, 

Marina et Natacha pour diverses raisons. Leurs tâches ont été déléguer aux autres membres du comité 

en attendant de trouver d’autres membres. 

Adhésion  
Au sein du comité, Fabienne Bommeli a pris la responsabilité des bénévoles et Vanessa Turuvani celle 

de la communication et partenariat. Malheureusement, Vanessa nous a quitté pour des raisons 

personnelles en fin d’année. 

Bénévoles et membres  

Nous avons pu compter sur le soutien d’une dizaine de bénévoles pour diverses tâches. Autant ils sont 

présents lors de nos manifestations, autant certains participent à la vie des Free Go. 

Pour un soutien financier, nous avons pu compter sur huit membres actifs et passifs. Leur cotisations 

nous a permis de faire  

Comptabilité 

Pour une première année, celle-ci n’a pas été catastrophique. En effet, nous avons bouclé nos comptes 

2019 avec un déficit de 38.15 CHF. Nous comptons sur les cotisations 2020, qui seront envoyés dès le 

début de l’année, pour renflouer notre caisse. 

Budget 2020 
En annexe, vous trouverez le budget 2020. 


